

de leur labeur quotidien, le témoignage de leur foi et de leur adoration.

Chez nous, Eminence, l'amour de l'Eucharistie et l'amour du Pape vont de pair. Nous sommes heureux de le proclamer, non pas avec ostentation, mais avec un profond sentiment de reconnaissance. Ces deux amours nous ont sauvés dans le passé, c'est notre souvenir le plus cher : ils seront encore notre sauvegarde dans l'avenir c'est notre meilleure espérance.

Nous souhaitons que le Congrès Eucharistique de Montréal engage de plus en plus le peuple canadien dans ces bonnes traditions.

Notre jeune pays aura à cœur de reconnaître l'insigne honneur qui lui est fait et de prouver qu'il en était digne. C'est la première fois, Eminence, que vous visitez le Canada. Nous formons des vœux pour que votre séjour y soit heureux. De notre côté, nous garderons de votre passage parmi nous un long et reconnaissant souvenir, et nous ne cesserons de prier Dieu qu'il répande sur votre personne ses plus précieuses faveurs et qu'il la garde encore longtemps à la paternelle affection de Pie X, au service de la sainte Eglise.

RÉPONSE

Voici la réponse du Cardinal Légat aux deux adresses :

L'accueil si cordial et si magnifique que j'ai reçu aussitôt que j'ai mis le pied sur le sol du Canada, l'enthousiasme de tout un peuple, ces paroles si touchantes de l'illustre prélat qui préside à l'Eglise de ce diocèse, le noble discours du digne maire de cette cité, toute cette réception me touchent profondément. Je serais rempli de confusion si je ne savais pas que cette manifestation si splendide, dans ce lieu historique, vise plus haut que mon humble personne, mais s'adresse au Saint-Père lui-même.

Oui, les catholiques canadiens aiment le Saint-Père, mais je dois ajouter que le Saint-Père les aime aussi.

Il connaît leur histoire glorieuse, leur foi toujours solide, la générosité héroïque avec laquelle ils ont répondu à l'appel dans les jours malheureux où le Saint-Père eut besoin du concours de ses fidèles soldats. Je veux parler des Zouaves dont je vois quelques-uns aujourd'hui près de nous. Aussi, le Saint-